



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

La UCR gradúa a más de mil profesionales de todas las áreas este mes de febrero

Ubílcido Galdámez Serrano, nuevo profesional de la UCR: un camino lleno de determinación y perseverancia caracteriza a este joven apasionado de la radio y la educación

“Mi próxima meta es poner mi conocimiento y profesión al servicio de la gente que más necesita, dar voz a los menos privilegiados”

15 FEB 2023



Cada año, la Universidad de Costa Rica gradúa a alrededor de cinco mil nuevos profesionales.

Foto: [Laura Rodríguez Rodríguez](#).

En una mochila pequeña empacó su ropa y sus zapatos, y emprendió su camino rumbo a la Sede Rodrigo Facio para concretar su meta profesional. Con el objetivo de salir adelante y con la convicción de regresar con el título en la mano para servir a las comunidades y a los más necesitados, en el 2016 el joven **Ubílcido Galdámez Serrano** dejó su hogar y a su familia en los Ángeles de Quebrada Grande de Liberia.

Su fin en ese entonces era empezar la **Licenciatura en Administración de la Educación** y, además, cumplir su sueño de formarse académicamente en sus otras dos pasiones: **la comunicación y la radio**.

Cinco años más tarde, tras vencer una serie de retos, pasar por experiencias aleccionadoras y con mucho esfuerzo y dedicación, este joven logró concretar sus metas académicas. El pasado miércoles 10 de febrero, Ubílcido se juramentó como Licenciado en Administración de la Educación, junto con un grupo de **1 061 nuevos profesionales de la Universidad de Costa Rica**, en los actos oficiales de graduación del mes de febrero.

Aunque este recorrido parezca corto, en realidad, obtener un título universitario implicó para Ubílcido mucha perseverancia, la búsqueda de trabajos temporales para hacer frente a los gastos económicos, encontrarse en una ciudad nueva sin una red de apoyo, tener apenas un lugar pequeño donde dormir y estudiar, y sobre todo reflexionar en soledad si iba o no por la ruta correcta.

Sin embargo, gracias a la oportunidad de una beca universitaria, a la posibilidad de realizar horas asistente, a trabajos temporales en organización de eventos y a los amigos que encontró en la Universidad, logró hacer frente a esos obstáculos y mantenerse firme en su objetivo.

“Yo doy gracias a Dios por vivir en este país tan democrático y lleno de paz, de tener la oportunidad de acceder a educación pública de calidad, ya que gracias a este país y a sus oportunidades es que mi familia y yo (que somos personas migrantes refugiadas, que salimos de El Salvador huyendo de la guerra) hemos logrado salir adelante a puro esfuerzo y trabajo. Cuando llegamos aquí, llegamos en condición de refugiados a un campo que se llama Los Ángeles de Quebrada Grande, en Liberia. Somos un total de seis hijos, de padres muy humildes que se dedicaron a cultivar la tierra. Y yo, por esto, me siento muy orgulloso de decir que, a pesar de todo, tres de los seis hijos en mi casa logramos cumplir la meta de ser profesionales graduados de la universidad pública”, expresó Galdámez.

Ubílcido recordó también cómo desde muy pequeño se esforzó y aprovechó las oportunidades de estudio que se le presentaron: “yo siempre tuve muy claro que quería estudiar y salir adelante, y no me importó el no tener las herramientas económicas para lograr esas metas, o sufrir la discriminación en muchos ámbitos por ser extranjero, o las burlas de la gente por venir de una familia humilde. A como yo pude, trabajando en meloneras, en el aeropuerto, en cualquier trabajo que me saliera temporalmente y con la ayuda de mucha gente, logré abrirme camino para estudiar. Y me siento orgulloso de saber que pude con trabajo, honradamente, pagar mis estudios”, dijo.

Este joven también agradeció encontrar a personas bondadosas que le apoyaron a cumplir su sueño de estudiar, él comentó que pudo cursar la secundaria gracias a que una conocida lo acogió en su casa, durante sus años de adolescencia, ya que en su comunidad no había colegio.

“Por donde yo vivía, al ser una zona alejada, en aquellos tiempos no había colegio, entonces cuando terminé la escuela, no sabía cómo iba a seguir estudiando, no tenía dinero para trasladarme al colegio más cercano, por dicha una conocida, que yo ahora considero cómo una madre más, me recibió en su casa para que entre semana yo pudiera estudiar en el colegio”, expresó.

Asimismo, rememoró con alegría, el momento cuando le dieron la noticia de que logró ingresar a la Universidad de Costa Rica a estudiar la carrera de Bachillerato en Enseñanza del Inglés en la Sede de Guanacaste, tras cinco intentos de ganar el examen de admisión.

“Yo lloré mucho de felicidad, porque yo sabía que yo tenía las capacidades para entrar a estudiar a la UCR, y es que de verdad este lugar siempre fue mi norte, era donde yo quería estar, y por eso yo no desistí nunca, a pesar de que tuve que intentarlo muchas veces, yo siento que ese obstáculo de no pasar el examen era precisamente porque no tenía el dinero suficiente para pagar un curso para prepararme y pasarlo a la primera, no tenía ni siquiera el dinero para pagar el examen, pero igual trabajaba y me esforzaba siempre para conseguir inscribirme al proceso de admisión, y así fue como logré entrar después de hacerlo cinco veces”, manifestó.

Ya estando en la Universidad de Costa Rica, fue donde Ubílcido reafirmó su interés y amor por la comunicación, desde pequeño siempre tuvo la meta de dedicarse a esta área, pero el corte de admisión y el hecho de que él estudiaba en una sede donde no se impartía esta carrera, no le impidieron aprender la el oficio de forma empírica, tras involucrarse como asistente en un proyecto de radio de la Sede de Guanacaste. Esta fue la primera experiencia que le permitió a Ubílcido estar en contacto con la gente y reforzar su misión de servicio a las comunidades.

No conforme con ejercer la profesión de forma autodidacta, una vez que empezó sus estudios en la Sede Rodrigo Facio, Ubílcido aprovechó para vincularse con la comunicación aún más, y fue así como ingresó al Sistema de Radios UCR, donde desempeñó diferentes roles como: horas asistente del noticiero Noticias Universidad de la Oficina de Divulgación e Información y también como asistente de la emisora regional 8.70 am, entre otros. También, empezó a trabajar como productor de un programa de radio del Programa Institucional para Adultos y Adultos Mayores (PIAM).

Además, mientras estudiaba la Licenciatura en Administración, su carrera en educación, Ubílcido ingresó y cursó la Maestría en Lenguaje y Diseño Multimedia de la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva. Actualmente, se encuentra estudiando el Bachillerato en Periodismo en la Universidad Latina.

“Para mí la Universidad de Costa Rica significa un segundo hogar, un lugar que me brindó muchas oportunidades de crecimiento personal y profesional, un lugar que me abrió muchas puertas, donde hice amigos para toda la vida, y el espacio que me transformó a mí y a mi familia”, aseguró.

Por último, este joven explicó que su próxima meta es poner sus conocimientos al servicio de las personas más necesitadas: “me gusta la comunicación, la educación y la radio porque son herramientas que me permiten dar voz y ayudar a la gente menos privilegiada, a las comunidades, emprendedores y personas en condición de vulnerabilidad, que menos tienen y que son las que más necesitan ser escuchadas y visibilizadas”, expresó.

Actualmente, Ubílcido trabaja como asesor de comunicación de la Escuela de Nutrición de la Universidad de Costa Rica y continúa trabajando para el Programa Institucional para Adultos y Adultos Mayores (PIAM).



Ubílcido Galdámez Serrano se juramentó como licenciado en Administración de la Educación, junto con un grupo de 1 062 nuevos profesionales de la Universidad de Costa Rica.

Foto: [Laura Rodríguez Rodríguez](#)

Tatiana Carmona Rizo
Periodista UCR
jessica.carmonarizo@ucr.ac.cr